

Viene de la pág. 7

es independiente, que ya viene de regreso del colonialismo, con una personalidad soberana y nuevas y muy importantes formas de convivencia que se han ido abriendo paso dentro de su peculiar cultura mestiza".

De otra parte -sostuvo- la reunión de Guadalajara dará oportunidad a que se reafirme la cohesión interna de los países de Latinoamérica y que se exalten más sus semejanzas que sus diferencias. "Los jefes de estado que no se conocen se conocerán ahí y tendrán oportunidad de defender sus puntos de vista", insistió.

Al respecto dijo que la presencia en Guadalajara del presidente cubano, Fidel Castro, constituye una ocasión muy especial para el gobierno mexicano. "México -dijo- va a tener el alto honor de contarlo entre sus huéspedes distinguidos y esto para

nosotros es de primera importancia".

"El señor presidente Fidel Castro declaró hace poco ante el alcalde de Guadalajara que no concebía una América Latina sin México... Yo quiero decir que México no concibe a una América Latina sin Cuba y que, por eso, la presencia del presidente Castro es esencial para la existencia misma de la reunión y para el mejor éxito de sus deliberaciones", acotó el diplomático.

El principal propósito de la cumbre -reiteró- es fomentar los vínculos y la unidad entre los países iberoamericanos.

"No es una reunión para una foto de familia, es algo más: Guadalajara es instituir una posibilidad de expresar la voluntad común, de plantear soluciones a problemas compartidos en una cuenca cultural y geográfica tan importante como es Iberoamérica", concluyó.

AL CERRAR CODESA SE DEBE RENDIR CUENTAS AL PUEBLO

La Corporación de Desarrollo (CODESA) fue totalmente desmantelada. Después de cerrar, liquidar o vender las empresas estatales, se procederá al cierre definitivo de CODESA. Es parte de la política de Ajuste Estructural, impuesta por el Fondo Monetario Internacional y el Banco Mundial.

En la liquidación de las empresas de Codesa jugó un papel muy significativo el Gobierno de los Estados Unidos a través de la AID. Es parte importante de lo que el asesor de Oscar Arias llamó el "gobierno

paralelo".

Codesa fue siempre mal manejada. Bajo su techo se fabricaron numerosos negocios sucios. Fue terreno fértil para la corrupción administrativa.

Aunque la participación del Estado en las actividades productivas es un elemento muy importante en la posibilidad del desarrollo independiente, siempre se ve oscurecida por la inficiencia y la corrupción. Esto es precisamente lo que ocurrió con CODESA. Estos elementos sólo podrán ser eliminados

en un Estado democrático en que predominen los intereses de los obreros y los campesinos.

Codesa no puede simplemente cerrarse. Se le deben rendir cuentas detalladas de su gestión al pueblo. En CODESA se gastaron muchos miles de millones de colones y sobre ellos debe rendirse un informe detallado a los contribuyentes.

Las organizaciones sociales, principalmente los sindicatos que se oponen a la política fondomonetarista deben exigir este informe.

NOTICIAS INTERNACIONALES



España

Un millón de trabajadores con trastornos psíquicos.

Madrid, julio (PL). Estimados de un estudio publicado en esta capital señalan que alrededor de un millón de trabajadores españoles sufren trastornos psíquicos como resultado de su actividad laboral.

Una investigación realizada por el gabinete de salud laboral de comisiones obreras (CCOO) una de las principales centrales sindicales del país, afirma que esta situación se debe a la llamada "fatiga de la civilización".

Los investigadores estiman que esta fatiga es resultante de la identificación de la productividad y el consumo, y señalan que los accidentes del trabajo en España -un millón 323 mil en 1990- son la punta de un "ICEBERG" de estas patologías mentales, no reconocidas aquí como enfermedades laborales.

El estudio se basó en una encuesta con cinco mil trabajadores de la industria del automóvil (cadenas de montaje), grandes almacenes, hospitales, aviación y televisión.

La encuesta indicó que el 42 por ciento de los trabajadores de la cadena de montaje padece de insomnio, el 41 de estrés y el 34 de depresión.

Asimismo señala que la mayor incidencia de trastornos psíquicos, espe-

cialmente ansiedad, fue detectada en personal con contratos temporales de tres a seis meses.

Una de las consecuencias de esas afecciones, según los especialistas, es una brusca disminución de la fertilidad por su incidencia en la actividad sexual.

Un claro indicador de efecto del estrés en los trabajadores es la tasa de suicidios, expresan los expertos y subrayan que entre los años 1983-1987 se registró un incremento del 37 por ciento de ese índice en zonas afectadas por la reconversión industrial.

Por profesiones, los mayores índices se observaron en los profesores urbanos, el personal de vuelos de las compañías aéreas los periodistas y, en general, todos los profesionales que trabajan con público.

La organización sindical propuso ayer, a partir de tales resultados, una serie de enmiendas, entre las que se encuentran la promulgación de una ley de salud laboral y mayores recursos para la prevención de factores facilitantes de trastornos psíquicos.